

Apport du Canada à la sécurité européenne

- Des forces canadiennes sont déployées en Europe depuis 1939.
- Suit une nomenclature des engagements canadiens relatifs à la sécurité européenne :
 - des chasseurs CF-18 des Forces canadiennes, dont le nombre a atteint 18 au plus fort de la campagne aérienne de l'OTAN en Yougoslavie (Opération Echo);
 - quatre officiers à Vicenze (Italie) pour le centre d'opérations aériennes combinées des Balkans;
 - deux avions Hercules pour le transport de l'aide humanitaire à l'Albanie et à l'ex-république yougoslave de Macédoine à l'appui du Programme alimentaire mondial; cinq millions de dollars d'aide humanitaire pour le transport aérien d'approvisionnements d'urgence (tentes, couvertures, eau et fournitures médicales) à destination des Balkans;
 - déploiement d'environ 1 700 membres des Forces canadiennes pour participer à la SFOR;
 - détachement de 335 militaires et civils pour faire partie des états-majors de l'OTAN en Europe;
 - envoi de forces navales et aériennes pour participer aux opérations de l'OTAN, y compris la Force navale permanente de l'Atlantique et, à l'occasion, la Force navale permanente en Méditerranée. Bien que l'apport du Canada ait traditionnellement consisté en une unité navale sur une base continue, trois unités, soit le *NCSM Fredericton*, le *NCSM Halifax* et le *NCSM Preserver*, ont été affectées en rotation à la Force navale permanente de l'Atlantique au cours de l'année dernière;
 - détachement à l'OTAN de ressources navales supplémentaires, d'un groupe-brigade et de deux escadrons pouvant comprendre 36 CF-18, basés au Canada et prêts à intervenir en cas de crise ou de guerre en Europe;